

COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 20 juin 2023

**Rencontres nationales de l'habitat participatif :
Strasbourg se démarque**

Les 8 et 9 juin derniers, la Ville de Strasbourg a accueilli les Rencontres de l'habitat participatif du Réseau national des collectivités pour l'habitat participatif (RNCHP), en partenariat avec l'association Habitat Participatif France. Riches en échanges, ces journées ont rassemblé une dizaine de collectivités très diverses¹, citoyen·nes impliqué·es dans les projets, professionnel·les de l'immobilier, associations et pouvoirs publics qui ont pu partager leurs expériences lors de conférences, tables rondes et visites.

Pionnière en matière d'habitat participatif avec plus de 35 projets habités ou en chantier depuis 2009, la Ville de Strasbourg a participé dès 2010 à la création du RNCHP avec d'autres collectivités. Il a pour objet le développement de l'habitat participatif via le partage d'expériences et constitue un outil opérationnel et une force de *lobbying* en direction des institutions nationales.

A l'occasion de ces rencontres nationales, en présence de Jeanne Barseghian, maire de Strasbourg, une convention de partenariat a été signée entre le RNCHP et Habitat Participatif France afin de renforcer leur coopération. Par ailleurs, Alain Jund, conseiller municipal délégué en charge du développement de l'habitat participatif, a été réélu président du RNCHP, marquant le fort engagement de la collectivité en la matière.

“A l'heure où la crise du logement est à nouveau au cœur de l'actualité nationale, le bilan très positif, à Strasbourg, des projets d'habitat participatif montre l'importance de se tourner vers de nouvelles formes d'habitat qui réconcilient la fabrique de la ville avec l'écologie et plus largement avec tous ses habitant·es. Le Réseau national des collectivités pour l'habitat participatif joue un rôle majeur pour promouvoir ce type d'habitat, en construction neuve, mais aussi – et de plus en plus – en réhabilitation, et constituer l'une des réponses aux besoins de logements. De ce fait, nous restons vigilants à ce que l'habitat participatif soit également intégré aux chantiers annoncés par le gouvernement dans le domaine” souligne Alain Jund.

Les photos des Rencontres nationales de l'habitat participatif (crédits : Ville et Eurométropole de Strasbourg) sont à retrouver sur <https://we.tl/t-gqlc4C255h>

¹ Agglomération d'Annemasse, Communauté urbaine du Grand Besançon, Ville de Briançon, Ville de Chambéry, Métropole de Lyon, Métropole de Nantes, Département du Puy-de-Dôme, Métropole de Rennes et Métropole de Rouen